

Die Fotografin, der Eltern vertrauen

Aus ganz MV kommen Eltern zu Babyfotografin Manü Matz (48), die Neugeborene künstlerisch in Szene setzt. Der OZ hat sie verraten, wie sie schreiende Kinder zur Ruhe bringt und warum sich auch Eltern bei ihr fallenlassen.

Von Sarah Klas

Baumgarten. Kommt man ins Studio von Manü Matz, ist es mollig warm und kuschelig eingerichtet. An jeder Ecke liegen bunte Decken, Kissen und gehäkelte Tierchen. Babys sollen sich besonders wohlfühlen. Eltern aber auch. „Es kommt schon mal vor, dass Eltern auf meiner Couch einschlafen. Die wecke ich natürlich erst, wenn ich mit dem Shooting fertig bin.“

Die ehemalige Verkaufsfrau hat sich 2017 mit ihrer Leidenschaft, der Fotografie, selbstständig gemacht. Erst in einem Atelier in Güstrow, später in Bützow, bis sie vor knapp drei Jahren den ersten Stock ihres eigenen Hauses in Baumgarten (Landkreis Rostock) zum Fotoatelier umgestaltet hat.

Weil Manü, die eigentlich Manuela heißt, mit den Babyfotos ihres drittältesten Sohnes nicht zufrieden war, knipste sie von ihrer heute siebenjährigen Tochter selbst welche. „Ich war begeistert, was man aus Babyfotos rausholen kann. Zu schade, dass ich das von meinen Söhnen nicht habe“, erzählt die 48-Jährige. Anderen Eltern solle es besser ergehen. Und auch Kinder sollten sich später einmal an den Fotos erfreuen: „Deshalb fotografiere ich auch gerne die El-

„Wie schön wäre es gewesen, wenn ich heute meine Eltern sehen könnte, wie sie mich als Baby glücklich im Arm halten?“

Manü Matz
Babyfotografin

tern. Wie schön wäre es gewesen, wenn ich heute meine Eltern sehen könnte, wie sie mich als Baby glücklich im Arm halten?“

Spätestens Anne Geddes (66) machte besondere Babyfotos seit den 80-ern berühmt. Die australische

Fotografin ist dafür bekannt, Babys ästhetisch in Szene zu setzen. Mal aus einer Blume erwachend, mal aus einem Eimer guckend oder als Kohl, mit grünem Blatt auf dem Kopf.

Kunstvolle Fotos wie diese sind gerade auf Plattformen wie Instagram

besonders gefragt. Daher scheinen auch immer mehr Babyfotografen die Kleinsten in hübschen Arrangements zu inszenieren. Und: „Künstlerische Bilder sind gefragter, weil Fotos wieder mehr wertgeschätzt werden. Immer mehr verstehen, dass man sich

die tausenden Fotos auf dem Handy nicht mehr so oft anschaut wie eines, das man ausgedruckt in den Händen halten kann“, erzählt Manü Matz aus ihren Beobachtungen.

Auf ihren Fotos sind die Neugeborenen, die zwischen 14 und 21 Tage

alt sind, meist in einem kleinen Körbchen auf dicken Decken oder Fellen platziert. „Vor jedem Shooting beginne ich die Kleinen zu pucken, sie also in ein farblich passendes Stofftuch einzuwickeln.“ Dabei würden so manche Eltern staunen, die die Wickeltechnik noch nicht kannten. Auch über Auffälligkeiten, wie Blockaden im Nackenbereich, informiert Manü ihre Kundinnen und Kunden. „Inzwischen habe ich ein gutes Gespür, wann Babys vom Osteopathen untersucht werden sollten“, erzählt Manü in ihrer ruhigen Stimmlage.

Die gebürtige Neubrandenburgerin, die lange Zeit in Rostock gelebt hat, genießt die meditative Arbeit mit Neugeborenen und Einjährigen. „Die meckern nicht. Schlafende Babys sind wie Engel!“ Deshalb konzentriert sie sich ausschließlich auf diese Altersgruppe. Geschwisterkinder dürfen zwar auch mit aufs Foto, aber Schwangeren-, Porträt- oder gar Hochzeitsfotografie macht sie nicht mehr.

Natürlich sind nicht alle Babys schlafende Engel. Als vierfache Mutter und langjährige Babyfotografin kennt sie da aber ein paar Tricks, die auch Eltern helfen: „Die Dunstzughaube, der Fön oder die Waschmaschine können wahre Wunder vollbringen. Babys lieben die konstante Geräuschkulisse und fahren so ganz schnell runter.“ Außerdem ist ihr wichtig, dass Eltern entspannt zum Shooting kommen. Auch Verspätungen sind nicht schlimm, die 48-Jährige nimmt sich den ganzen Tag Zeit. „Hauptsache, das Baby hat keinen Stress. Denn sonst ist es fürs Shooting zu aufgebracht.“ Ihr Credo: „Bringt Windeln, Milch und Gelsensheit mit.“ Der beste Zeitpunkt für ein Shooting sei übrigens direkt nach dem Stillen.

Neben der Fotografie gibt sie ihr Wissen in Workshops weiter. Viele wollten lernen, wie man kunstvolle Fotos mache, sagt Manü Matz. Am glücklichsten ist sie, wenn sie ihre Arbeit nach ein paar Wochen als Babykarte geschickt bekommt. „Dann habe ich alles richtig gemacht.“



Babyfotografin Manü Matz (48) fotografiert Neugeborene meist in kleinen Körbchen.

FOTOS (3): MARTIN BÖRNER



Das Atelier der Babyfotografin Manü Matz bietet verschiedene Locations für die Babys.



Einfach süß – ein Baby, fotografiert von Manü Matz.

FOTO: MANÜ MATZ



Manü Matz entwickelt die Aufnahme für ihre Kunden selber und veredelt die Abzüge mit einem Passepartout.

ANZEIGE



Sonneninsel Bornholm PREISKNÜLLER

Traumhafte Erlebnisreise mit herrlichem Badehotel inkl. Getränken zum Abendessen

Bornholm ist eine zauberhafte grüne Insel mit kilometerlangen Sandstränden im Süden und felsigen Küsten im Norden, mit steil aufragenden Klippen und malerischen Fischerdörfern, mit beliebten Häfen und farbenfrohen Fachwerkhäusern, die sich wie Perlen aneinanderreihen. Sie wohnen in einem Badehotel mit großem Außenpool bei Allinge, nur durch eine Straße vom Küstenwanderweg und Meer getrennt.

Kulinarisch werden Sie in der komfortablen Hotelanlage vom Skandinavischen Frühstücksbuffet bis zu den täglich wechselnden abendlichen großen warm/kalten Schlemmerbuffets mit regionalen Spezialitäten rundum verwöhnt. Zusätzlich erhalten Sie ganztägig kostenlos Kaffee, Tee und Saft sowie zum täglichen Abendbuffet kostenlos und ohne Begrenzung Bier, Wasser, Weißwein, Rotwein.

Am 2. Tag große Inselrundfahrt mit Besuch der Festung Hammerhusund am 4. Tag „Handwerker-

tour“ mit Vorführungen und Kostproben. Die An- und Abreise nach Bornholm genießen Sie mit modernen Großfähren – eine traumhafte Reise auf die Sonneninsel in der Ostsee!

Leistungen:

- Fahrt im erstklassigen Fernreisebus ab Rostock, Wismar und Lübeck
- Fährpassagen Sassnitz – Rønne – Sassnitz
- 4x Übern. im Badehotel bei Allinge
- 4x Frühstück vom Buffet
- 4x großes Schlemmerbuffet am Abend
- Getränke zum Abendessen von 18 – 21 Uhr ohne Begrenzung (Bier/Softdrinks/Weine)
- ganztägig kostenl. im Hotel: Kaffee, Tee, Säfte
- alle Rundfahrten und Aktivitäten (ohne Eintrittsgelder)
- kostenlose Benutzung des Schwimmbades im Hotel

Reisetermin: 14.05. – 18.05.2023

MTZ: 30 Pers., diese muss bis 3 Wochen vor Anreise erreicht sein. Für mobilitätseingeschränkte Pers. nicht geeignet. Personalausweis erforderlich



5 Tage-Reise p.P. im DZ

nur € **589,90**

EZ-Zuschlag € 249,00



persönliche Beratung und Buchung: Tel. 0 45 21 - 779 37 - 20

Reiseveranstalter: Reisebüro Behrens GmbH, Riemannstr. 26, 23701 Eutin, Telefon: 0 45 21 / 779 37 20, E-Mail: info@behrens-reisen.de

OSTSEE-ZEITUNG

